

## Preuve et attestation de développement professionnel

### Communication Entraîneurs 1 - Explorateur

cadre21



#### Description:

**ACCÈS GRATUIT** La formation Communication entraîneurs est accessible gratuitement à tout le personnel éducatif des institutions d'enseignement francophones (primaire et secondaire) du Canada et aux entraîneurs du sport scolaire québécois (primaire, secondaire, collégial et universitaire) . Pour activer cette gratuité, voici deux options : Si vous disposez d'une adresse de courriel institutionnelle d'un établissement d'enseignement, inscrivez-vous ou connectez-vous à votre compte et revenez sur cette page. Si vous ne disposez pas d'adresse de courriel institutionnelle d'un établissement d'enseignement, inscrivez-vous avec votre adresse de courriel personnelle puis demandez à votre supérieur immédiat d'envoyer un courriel à partir de son adresse de courriel institutionnelle à [info@cadre21.org](mailto:info@cadre21.org). Ce courriel devra inclure votre nom et votre adresse de courriel personnelle qui a été utilisée pour créer votre compte. Un suivi sera fait avec vous dans les 12 heures pour activer votre compte. Le CADRE21 est actuellement en démarche avec différentes associations sportives civiles pour étendre l'accès gratuit à ces formations. La communication est l'une des compétences les plus importantes dans le travail d'un entraîneur. Ces derniers sont en contact quotidien avec les athlètes, les parents, les responsables ou directeurs des sports, le personnel de l'établissement visé, les partenaires, bref, toute la communauté sportive et éducative d'une institution. Cette formation se veut donc une ressource proposant des outils et des trucs pratiques, simples et efficaces pour parfaire et améliorer les communications, et ce, autant à l'écrit qu'à l'oral. Au niveau Explorateur de cette formation, vous êtes invité à explorer différentes approches, stratégies et astuces liées à la communication au sein de votre communauté sportive.

:

Badge attribué à : JBM

<https://www.cadre21.org/membres/jean-benoit-mercier-cssh-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2024-07-02 19:32:28

# Communication Entraîneurs 1 - Explorateur

1 - Quel est votre point de vue ou votre première réflexion concernant la communication que vous aviez avant cette formation et celle que vous souhaitez maintenant préconiser?

La communication est un enjeu majeur dans les disciplines sportives, autant au niveau civil que scolaire. Aussi, je considère que la communication professionnelle, bienveillante et ouverte est importante, mais que peu d'entraîneurs prennent réellement le temps de s'y attarder. Groupes Facebook, messages individuels sur Messenger, appels téléphoniques ou textos, plusieurs organisations ont des lacunes à ce niveau et ça crée plusieurs problématiques au sein des équipes (rejet de joueurs, partage d'informations inefficace).

De mon côté, je souhaite préconiser une communication qui rassemble les athlètes dans deux endroits, l'équipe ainsi que l'organisation générale (incluant donc les parents & responsables). Je tiens à adapter mon vocabulaire selon la personne en face de moi et garder un professionnalisme qui me permet d'être respecté par tous les acteurs du milieu (athlète, parent, organisateurs, etc.).

2 - Comment cette formation sur la communication pourrait-elle s'insérer maintenant dans votre quotidien en tant qu'entraîneur?

En tant qu'entraîneur, je souhaite adopter une meilleure communication constamment en tentant de rester à jour dans l'utilisation des outils technologiques et adapter ceux-ci au besoin. Je considère qu'il est important d'être clair lorsque je communique à mes athlètes, tout comme aux parents ou à mes collègues pour éviter toute confusion. N'étant pas un fanatique des appels téléphoniques, je n'hésite pas à céder des rendez-vous en personne pour discuter de situations problématiques plutôt que de tenter de résoudre cela par écrit ou par téléphone. Je souhaite garder une trace écrite après chaque rencontre en envoyant un résumé des rencontres par courriel aux personnes concernées par la situation.

3 - Quel serait l'impact principal sur la communauté éducative et sportive d'intégrer une communication efficace lors de votre coaching?

Comme je l'ai mentionné dans le premier point, avoir une bonne communication, autant sur le terrain en tant qu'entraîneur, qu'à l'extérieur avec des bons canaux de communication, cela permet d'exercer un contrôle sur le partage des informations et de rester cohérent dans celles qui sont partagées. Cela permet de s'assurer que toutes les personnes ont reçues les informations nécessaires, que chaque athlète est traité équitablement et de manière individualisée au besoin et que les athlètes ne se sentent pas rejetés d'un groupe privé Facebook ou Messenger (qui serait préalablement interdit de faire en début de saison).